

Primer Encuentro Técnico-Jurídico

Recolectan propuestas para Ley sobre rescate, conservación y desarrollo sostenible del Lago de Maracaibo



Entre los días 16 y 17 de agosto, se realizó el Primer Encuentro Técnico-Jurídico en procura de establecer las bases para el proyecto regulador de las actividades en el Lago de Maracaibo, con presencia del vicepresidente Sectorial de servicios y Obras Públicas, G/J Néstor Reverol. (Más información página 2).

Por el Día Nacional del Bombero y la Bombera

Condecorados y ascendidos 9526 efectivos bomberiles en todo el país

(Pág. 3)



Van 16 puestos rehabilitados en 2023

Recuperado puesto de guardaparques y áreas de campismo en Parque Nacional Cerro El Copey

(Pág. 4)



Programa de conservación de especie

Jornadas de saneamiento en Lago de Maracaibo suman más de 4 mil 500 toneladas de desechos recolectados

(Pág. 5)



Programa de conservación de especie

Más de 800 mil tortugas han sido liberadas en Revolución

(Pág. 6)



Primer Encuentro Técnico-Jurídico

Recolectan propuestas para Ley sobre rescate, conservación y desarrollo sostenible del Lago de Maracaibo



Lorca reiteró necesidad de establecer ordenanza unitaria para regular actividades comerciales y sociales en aguas del Lago

Entre los días 16 y 17 de agosto, se realizó el Primer Encuentro Técnico-Jurídico en procura de establecer las bases para el proyecto regulador de las actividades en el Lago de Maracaibo, con presencia del vicepresidente Sectorial de servicios y Obras Públicas, G/J Néstor Reverol.

En la reunión, promovida por la Comisión Presidencial para el Rescate, Conservación y Desarrollo Sostenible del Lago de Maracaibo, Reverol destacó que el objetivo del presidente Nicolás Maduro es seguir con el fortalecimiento de la normativa jurídica para la protección integral del estuario en beneficio del Zulia y el país.

“Estamos hablando de un instrumento jurídico común para todo el estado Zulia. Estamos hablando, de una ordenanza común a los 21 municipios del estado que establezca, a su vez, medidas sancionatorias para ejemplarizar y llevar a buen término la recuperación y

el desarrollo sostenible del estuario”.

Sobre el estatuto regulador indicó que “podemos convertirlo también en un instrumento regional, que sea aplicable en todo el estado y que todas esas recomendaciones que ustedes han hecho, nos las estamos llevando para convertirlo en una ley sobre rescate, conservación y desarrollo sostenible del Lago de Maracaibo para que sea nuestra Asamblea Nacional la que discuta y la apruebe”.

Por su parte, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, adelantó que se gesta entre los planes gubernamentales la creación de una ley para la protección del Lago de Maracaibo.

“Planteamos para la semana próxima en Caracas, con la Comisión de Ecosocialismo de la Asamblea Nacional, seguir trabajando en lo que será esa ley para la protección del Lago, que se va a elevar desde aquí, desde el estado de Zulia, desde

el bloque parlamentario del Estado de Zulia”, aseveró.

El titular del Ecosocialismo reiteró la necesidad de establecer una ordenanza unitaria para regular las actividades comerciales y sociales en aguas del Lago para garantizar su protección.

“Trabajamos para crear una legislación que ayude a fortalecer todo lo que tiene que ver en materia de derrames, de legislación ambiental, de guardería ambiental, de preservación de la biodiversidad y de desechos sólidos”, precisó.

Señaló que en la reunión “están equipos de los concejales, el jefe de los concejales con el jefe de ambiente de la Cámara Municipal de cada uno de los municipios, los equipos de abogados de las 21 alcaldías de los municipios del Zulia, con el equipo de abogados de la Gobernación del Zulia y el Bloque Parlamentario de la Asamblea Nacional”.

Por el Día Nacional del Bombero y la Bombera

Condecorados y ascendidos 9526 efectivos bomberiles en todo el país



Bomberos de Venezuela han extinguido más de 13 mil incendios en el país en lo que va de 2023

El Vicepresidente Sectorial de Seguridad Ciudadana y Paz A/J Remigio Ceballos Ichaso, conjuntamente con el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, encabezaron el acto de condecoración y ascensos de 9.526 efectivos bomberiles a su cargo superior inmediato.

La actividad se desarrolló como parte de la celebración del Día Nacional del Bombero y la Bombera, con un emotivo acto en la que se honró la labor de los hombres y mujeres que cada día por el todo para salvar al pueblo venezolano.

Ceballos reconoció la labor de quienes "cada día trabajan con valor, abnegación y disciplina, para proteger a la ciudadanía, más de 17 mil hombres y mujeres que cumplen con dedicación y

sacrificio, la misión de proteger al pueblo venezolano".

El también el ministro del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Remigio Ceballos, informó que los bomberos de Venezuela han extinguido más de 13 mil incendios en el país en lo que va de 2023.

El ministro Ceballos indicó que, del total de incendios, 6.854 fueron de vegetación, más 4.000 de desechos, 1.430 de estructuras, 1.118 de vehículos y 535 "eléctricos".

Por su parte, a través de una publicación en su cuenta en la red social Instagram, el titular del Minec, expresó el orgullo y gozo que le produce cada día ver crecer a "este cuerpo de héroes de la patria, a quienes

admiro y doy todo mi apoyo para que siempre se fortalezcan y sigan en esta loable tarea ¡Felicidades!".

Destacó que los bomberos y bomberas del país son una "una gran organización con mucha mística, ética, valores y principios que les permiten dar su vida y dedicarse a salvaguardar a todo el país, esos seres maravillosos quienes el día de hoy fueron condecorados y ascendidos.

El Día Nacional del Bombero y la Bombera fue decretado tras la realización del Primer Congreso Bolivariano de Bomberos en Maracaibo, estado Zulia, el 20 de agosto de 1972, evento en el que participaron los cuerpos de bomberos de los cinco países liberados por el libertador Simón Bolívar.

Van 16 puestos rehabilitados en 2023

Recuperado puesto de guardaparques y áreas de campismo en Parque Nacional Cerro El Copey

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, entregó totalmente rehabilitado el puesto de guardaparques, ubicado en el Parque Nacional Cerro El Copey, en el estado Nueva Esparta.

“Con mucha alegría podemos decir que inauguramos la segunda sede de los pequeños guardaparques a nivel nacional, fortaleciendo la política educativa infantil en materia ambiental”, destacó el titular del Minec a través de una

publicación en su cuenta en la red social Instagram.

Como parte de estos trabajos de rehabilitación, además quedaron reinauguradas 5 cabañas para el disfrute familiar y picnics, la zona de campismo con una capacidad de 20 carpas y los baños y duchas para los campistas.

Con la entrega de esta obra suman 16 los puestos de guardaparques rehabilitados por el Minec en lo que va de año.

“Estamos mejorando los espacios donde hacen vida los hombres y mujeres héroes de la patria”, destacó el ministro Lorca quien estuvo acompañado por el alcalde del municipio Arismendi del estado Nueva Esparta, Ali Romero.

Como parte de esta actividad, el ministro Lorca y el alcalde Romero, disfrutaron de un compartir con emprendedores y artesanos locales, quienes se dieron cita en este espacio natural.



En este espacio se inauguró la segunda sede de los pequeños guardaparques

Junto al Poder Popular

Jornadas de saneamiento en Lago de Maracaibo suman más de 4 mil 500 toneladas de desechos recolectados



Jornada de limpieza y saneamiento se ha extendido a 20 municipios del Zulia

La Comisión Presidencial para el Rescate, Conservación y Desarrollo Sostenible del Lago de Maracaibo, efectuó mega jornada de saneamiento en las orillas que corresponden al sector Santa Rosa de Agua, de la capital zuliana.

Al frente de los trabajos estuvo el viceministro de Servicios de Gestión del Ambiente del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Hernán Toro, y el ministro de Pesca y Acuicultura, Juan Carlos Loyo.

En las riberas del Lago en Santa Rosa de Agua el ministro Loyo anunció que más de 200 embarcaciones de pescadores artesanales se unieron a la labor ecológica, que tiene el objetivo de recabar todos los desechos

de plástico que se alojan en las costas del cuerpo de agua y afectan la diversidad del ecosistema.

“En esta operación denominada ‘Pesca tu Plástico’ están participando más de 400 trabajadores pescadores artesanales que laboran en el Lago de Maracaibo. También, están representantes de empresas privadas. Recordemos que el lago es un espacio importante para la pesca y para la acuicultura”, comentó Loyo.

El titular de Pesca y Acuicultura destacó que la clase pesquera junto con las Mesas de Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras) y los Consejos de Pescadores Pescadoras, Acuicultores y Acuicultoras (Conppa), son los que intervienen masivamente en la gestión ambientalista en

pro de garantizar la limpieza de las costas del lago y mejorar las condiciones de sus aguas, para que así pueda aumentar la productividad pesquera.

Por su parte, el viceministro de Servicios de Gestión del Ambiente del Minec, Hernán Toro, informó que hasta el momento se han recolectado 4.515,19 toneladas de desechos sólidos y escombros de las riberas del Lago.

Precisó que la jornada de limpieza y saneamiento se extendió a 20 municipios del Zulia, en cumplimiento de las instrucciones del presidente Nicolás Maduro y del vicepresidente Sectorial de Obras Públicas y Servicios, G/J Néstor Reverol Torres, así como del ministro del Minec, Josué Lorca.

Programa de conservación de especie

Más de 800 mil tortugas han sido liberadas en Revolución

En el segmento del "Con Maduro + Vida", el presidente de la República, Nicolás Maduro, trató detalles del programa de conservación de las tortugas Arrau y Teracay, que lleva adelante el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec).

Para la conversación asistieron el titular del Minec, Josué Lorca, la bióloga Rosario Madrid y su homólogo Juan Carlos Santander, quien es director general de Diversidad Biológica del Minec.

El Mandatario Nacional pudo apreciar las características de dos pequeñas tortugas (una de cada especie) que fueron llevadas al estudio en una pecera de observación.

Al respecto, el ministro Lorca habló sobre la supervivencia que pueden tener estas tortugas: "un aspecto estudiado por los biólogos".

"Se crían un año para no generar el síndrome de la tortuga boba,

que ocurre en otros casos cuando se tiene más de un año en zootría. El tiempo es suficiente y garantizamos que ya no sean presas", dijo Lorca.

Afirmó que hay "un estudio entre el 40% y el 50% de supervivencia, es decir, en 1996 habían 100.000, se han liberado 984.000 desde 1989, de las cuales 800.000 han sido en revolución desde que llegó el comandante Chávez".

"El zootriadero se encuentra en Santa María, una comunidad que está entre los estados Amazonas y Bolívar, a orillas del río Orinoco. En este momento se crían 21.000 tortuguillos. La especie fue declarada en peligro de extinción en 1996", sostuvo el ministro.

Por su parte, la bióloga Rosario Madrid, mencionó que al programa de conservación se le hace seguimientos y reportes de datos, para, de esta manera, obtener la cantidad de tortugas que sobreviven y regresan a las orillas para hacer sus nidos en las playas.

"Hay estudios y datos que se van llevando, entre las 600 y 900 tortugas anidadoras, eso da una idea de lo efectivo que está siendo el programa de conservación", precisó Madrid.

Indicó que la tortuga Arrau se halla en la cuenca del Amazonas, el Orinoco y el Esequibo, y en el país están desde el Alto Orinoco hasta la desembocadura en el Delta.

Entretanto, Juan Carlos Santander señaló que "este es el programa más exitoso que tiene el Ministerio para el Ecosocialismo ahorita".

"Entre el nacimiento de la tortuga y su liberación transcurre un año aproximadamente. Las tortugas tardan en nacer entre 75 y 90 días, luego el animal entra en zootría y después de un año, en garantía de supervivencia, se hace la liberación", concluyó Santander.



La tortuga Arrau se halla en la cuenca del Amazonas, el Orinoco y el Esequibo

Economía circular

Presentado Plan de Aprovechamiento de la Basura para la Parroquia Caricuaao



La organización Caricuaao Karibe presentó el Plan de Aprovechamiento de la Basura para la Parroquia Caricuaao, en el salón Waraira Repano de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (Upafv), ubicado en el piso seis de la sede central del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC), en el centro de Caracas.

La exposición fue hecha ante 150 voceros de las Mesas Técnicas de Reciclaje (Metras), así como a directores de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Capital, miembros de empresas y organizaciones públicas y privadas.

Este plan está en correspondencia con los resultados del 1er Encuentro Nacional de las Metras, en el que se dio inicio a la construcción de líneas orientadas sobre la clasificación de los residuos sólidos aprovechables, como parte de una estrategia pro ambiental, en procura de la economía circular.

Este plan se desarrolla desde hace tres años en Caricuaao, con la finalidad de poder gestionar los residuos aprovechables y llevarlos a los sitios de disposición final. Incluye las rutas de recolección de materiales aprovechables no peligrosos, como el plástico, papel, cartón y vidrio.

En ese sentido, se espera que la experiencia sea replicada y se creen propuestas en otras parroquias y sectores de Caracas, de manera que se pueda fortalecer este sistema ambientalista.

Además, se aspira a la participación del Poder Popular con los llamados ecoemprendimientos, que se basan principalmente en el aprovechamiento de la basura para la formulación de otras iniciativas, productos o modelos, lo que crea muchos más empleos que benefician a las comunidades y a la clase obrera, mientras son atendidas las problemáticas ambientales.



Este plan se desarrolla desde hace tres años en Caricuaao

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
18/08/2023

Mi abrazo para los maestros, maestras, personal militar y el Poder Popular de todo el país. Solo la unión hace posible los milagros y nos ha permitido crecer nos aún en las adversidades, con la doctrina de nuestro Señor Jesucristo: la solidaridad, el amor y el esfuerzo colectivo. ¡Dios Bendiga Siempre a Venezuela!



@NicolasMaduro
17/08/2023

El Poder Popular es el resultado de la organización de base, de los vecinos y vecinas. ¡La Unión de la Gente! Es el ensayo de una nueva democracia directa, humanista y socialista, con un pueblo consciente y movilizado, al que acompañamos pariendo soluciones. ¡Sigamos adelante hacia la recuperación del bienestar del pueblo de Venezuela!



@NicolasMaduro
14/08/2023

Qué experiencias tan bonitas la que presentamos en Con Maduro + Vida, con la preservación de la Tortuga Arrau y Terecay. Es nuestro deber y una necesidad cuidar la biodiversidad, las especies en peligro de extinción y la vida en el planeta.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



 @MINECOFICIALVE

 @MIECOSOCIALISMO

 @MIECOSOCIALISMO